

DAVID

1040 – 970 avant JC

Le nom de David est mentionné 85 fois dans le Nouveau Testament et est considéré comme le plus grand roi de l'ancien Israël. Il régna quarante ans, sept ans à Hébron et trente-trois ans à Jérusalem après l'avoir conquise. Il était un grand guerrier et a passé la plupart de ses premières années à combattre les ennemis d'Israël et à les vaincre.

David était un homme selon le cœur de Dieu. Il aimait Dieu et, en tant que musicien, il composa de nombreux Psaumes. C'est là que nous trouvons ses prophéties de la fin des temps. David voulait construire un temple pour le Seigneur, mais cette tâche fut laissée à son fils Salomon. Dieu a conclu une alliance avec David en lui promettant qu'il rendrait son nom grand. Il susciterait sa postérité après lui et établirait son trône pour toujours. Son fils Salomon était le plus sage et le plus célèbre des rois d'Israël, mais la prophétie est messianique. Un titre messianique courant est « Fils de David ».

Chers Israélites, je peux vous dire avec certitude que le patriarche David est mort et a été enterré, et que son tombeau est ici encore aujourd'hui. Mais il était prophète et savait que Dieu lui avait promis sous serment qu'il placerait un de ses descendants sur son trône. Voyant ce qui allait arriver, il parla de la résurrection du Messie, qu'il n'avait pas été abandonné au royaume des morts et que son corps n'avait pas connu la décadence. Dieu a ressuscité ce Jésus, et nous en sommes tous témoins (Ac 2:29-32).

Le Seigneur juge ses ennemis et exalte son Messie

1 Samuel 2:1-10

Le ton des livres 1 et 2 Samuel (un livre en hébreu) est donné par la chanson de Hannah, la mère de Samuel (1 Sam 2:1-10). Les dernières lignes disent : « Le Très-Haut tonnera du ciel ; le Seigneur jugera les extrémités de la terre. Il donnera de la force à son roi et exaltera la corne de son oint. Ses paroles sont prophétiques car il n'y avait pas

encore de roi en Israël. Ses paroles sont également eschatologiques parce que le jugement du Seigneur sur les nations depuis les extrémités de la terre a lieu à la fin des temps, et son expression « son oint » est messianique, l'oint étant généralement interprété comme le Messie. Il est intéressant de comparer ici le texte massorétique avec la Septante.

MT : « Le Seigneur jugera les extrémités de la terre ; Il donnera de la force à son *roi* et exalte la corne de son oint.

LXX : « Il jugera les extrémités de la terre, il donnera de la force à nos rois et il élèvera la corne de son Christ. »

Notez également le chant de David dans 2 Samuel 22:51 :

MT « Il donne à son roi de grandes victoires ; il fait preuve d'une bonté sans faille envers son oint, envers David et sa descendance pour toujours.

LXX : « Il magnifie le salut de son roi et fait miséricorde à son oint, à David et à sa postérité pour toujours. »

La mention de « roi » et « oint » se rapportait probablement principalement à David dans les deux chants, mais l'utilisation du mot hébreu *Machia'h* « Messie » et de l'équivalent grec *Christos* « Christ » suggère que ces chants pointent également vers le Messie.

Le chant de louange de Marie, le Magnificat, fait écho au chant d'Anne et est une réponse à Gabriel lui disant qu'elle concevrait et enfanterait un fils qu'elle appellera Jésus : « Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de son père David, et il régnera pour toujours sur la descendance de Jacob ; son royaume ne finira jamais » (Lc 1:32-33).

La promesse de Dieu de susciter la progéniture de David et établir son royaume

2 Samuel 7:10-16

Le message du Seigneur à David :

Et je fournirai un endroit à mon peuple Israël et je le planterai afin qu'il puisse avoir sa propre maison et ne plus être dérangé. Les méchants ne les opprimeront plus, comme ils l'ont fait au début et comme ils l'ont fait depuis que j'ai établi des dirigeants

sur mon peuple Israël. Je te donnerai aussi du repos contre tous tes ennemis. ... Le Seigneur te déclare que le Seigneur lui-même établira pour toi une maison : Quand tes jours seront terminés et que tu te reposeras avec tes ancêtres, je susciterai ta postérité pour te succéder, ta chair et ton sang, et j'établirai sa royauté. C'est lui qui bâtira une maison à mon Nom, et j'établirai pour toujours le trône de son royaume. Je serai son père et il sera mon fils. S'il fait le mal, je le punirai avec un bâton brandi par des hommes, avec des flagellations infligées par des mains humaines. Mais mon amour ne lui sera jamais ôté, comme je l'ai ôté à Saül, que j'ai ôté devant toi. Ta maison et ton royaume dureront toujours devant moi ; ton trône sera établi pour toujours.

Les phrases que j'ai mises en italique indiquent que la promesse ne concernait pas seulement Salomon à court terme, mais qu'Israël vivrait dans un endroit où il ne serait plus dérangé. Quant au descendant dont le trône et le royaume dureraient pour toujours ; cela ne peut être qu'une prophétie à long terme du Messie, qui régnera pour toujours, à son retour à la fin des temps.

Salomon construisit un grand temple, mais il fut détruit. Le Messie a dit : « Je bâtirai mon Église et les portes de l'Hadès ne la surmonteront pas » (Mt 16:18). Cette Église est la Ville Sainte, la Nouvelle Jérusalem, qui descendra du ciel d'auprès de Dieu, préparée comme une épouse joliment parée pour son mari » (Ap 21:2).